

Einladung zum GIGA Gespräch

Kolumbien Friedensverhandlungen vor dem Durchbruch?

ReferentInnen

Dr. Sabine Kurtenbach
(GIGA Institut für Lateinamerika-Studien)

Prof. Angelika Rettberg
(Professorin an der Universidad de los Andes in Kolumbien und derzeit als Stipendiatin der Alexander-von-Humboldt-Stiftung Gastforscherin am GIGA)

Moderation

Dr. Bert Hoffmann (Komm. Direktor des GIGA Instituts für Lateinamerika-Studien)

Donnerstag, 24. Oktober 2013, 18:00 - 19:30 Uhr

GIGA Berlin Büro
Friedrichstr. 206 (Eingang Zimmerstr.), 10969 Berlin, 1. Stock

Kolumbiens Ökonomie boomt, das Land gilt bereits als neuer „lateinamerikanischer Tiger“. Überschattet wird der Erfolg allerdings von dem seit 50 Jahren andauernden Konflikt zwischen Staat und der FARC-Guerilla. Seit Monaten nun verhandeln die Regierung von Juan Manuel Santos und die Guerilla über ein Friedensabkommen. Noch nie, so scheint es, waren die Parteien so nah an einer Lösung wie heute. Gelingt es, den ältesten Bürgerkrieg Lateinamerikas friedlich beizulegen?

Die Referentinnen analysieren den Konflikt seit langem. Sabine Kurtenbach zeigt, wie insbesondere die tiefe soziale Ungleichheit und die Besitzstrukturen im Agrarsektor zu dem Bürgerkrieg geführt haben – und warum diese historischen Ursachen auch heute noch eine zentrale Bedeutung für die Lösung des Konflikts haben. Angelika Rettberg untersucht die politische Rolle der kolumbianischen Unternehmen im Friedensprozess. Deren Interesse an Verhandlungen mit der Guerilla und der Beilegung des Konflikts sei zwar gewachsen, meint Rettberg. Sie warnt jedoch vor Gefahren und weiterhin ungelösten Problemen.

**Bitte richten Sie Ihre Anmeldung bis zum 22.10.2013 an:
berlin-registration@giga-hamburg.de.**

Leider kann kein barrierefreier Zugang gewährleistet werden.